



Stadt Haan

Fraktion@GAL-Haan.de
Rehm@GAL-Haan.de
www.GAL-Haan.de
Tel. 02129-6745

Haan, den 20.07.2020

Anfrage zu Bohrungen der Firma Felsenquelle und zum Grundwassermonitoring

Sehr geehrte Damen und Herren,

die GAL bittet um kurzfristige Beantwortung der unten angeführten Fragen:

Uns wurde berichtet, dass die Firma Haaner Felsenquelle staatl. anerkannte Heilquelle GmbH am Standort Flurstraße Bohrungen durchführt. Anwohner sind in Sorge, da hierzu anscheinend auch ein Fracking-Verfahren eingesetzt wird. Zudem besteht die Sorge, dass die Entnahme von Wasser aus tiefen Schichten einen Einfluss auf das Grundwasser im Hühnerbachtal und den Waldbestand hat.

- (1) Treffen die Beobachtungen der Anwohner zu den Bohrungen unter Verwendung von Chemie im Fracking-Verfahren zu?
- (2) Wer ist die genehmigende Behörde für die Bohrungen und wie wird die Stadt Haan beteiligt?
- (3) Wer überwacht den Einfluss auf das Haaner Grundwasser und das Naturschutzgebiet?
Gibt es hier ein Monitoring zum Grundwasser?
- (4) Wie werden die Anwohner über das Verfahren und die ggf. zu erwartenden Konsequenzen informiert?

In diesem Zusammenhang bitten wir auch um Beantwortung der folgenden Frage zum Kalksteinbruch im Osterholz. Hier gibt es ein Monitoring zum Grundwasser. Durch

regelmäßige Messungen wird der Einfluss des Eingriffs (Abpumpen des Grundwassers) begleitet.

- (5) Wird das Ergebnis des Grundwassermonitorings der Firma Kalkwerke H. Oetelshofen GmbH & Co. KG öffentlich gemacht? Wenn Ja, wo ist der Bericht zu finden? Kann die Stadtverwaltung hierzu berichten?

Mit freundlichen Grüßen



Andreas Rehm

Für die Fraktion der GAL im Rat der Stadt Haan

www.gal-haan.de